



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$15

Domingo 25 de julio de 2021

ALERTA MUNDIAL COVID-19 EN MÉXICO **2,741,983** CASOS CONFIRMADOS **238,316** MUERTOS

Modificación al semáforo desestima variantes, advierten

Especialistas alertan fallas en nuevos indicadores de riesgo epidemiológico; estrategia busca hacer creer que hay medidas, pero permite todo, dicen

KARLA RODRÍGUEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Los nuevos criterios para la medición de riesgo en el semáforo epidemiológico demuestran que las autoridades subestiman la gravedad de las nuevas variantes de coronavirus que han llevado a otras regiones del mundo a nuevos confinamientos, alertaron especialistas y epidemiólogos.

Consultados por EL UNIVERSAL, coincidieron en que con el nuevo instrumento, presentado por la Secretaría de Salud (Ssa) y el cual fue convenido con los gobiernos estatales, la movilidad se deja a criterio de las autoridades locales y no se obliga el uso de cubrebocas, sino que se sugiere.

“Es un semáforo intrascendente porque tiene fallas, una de

ANDREU COMAS GARCÍA
Médico, virólogo y epidemiólogo

“El semáforo es intrascendente porque no hay una reducción de la movilidad, del contacto, de la transmisión del virus”

ellas es que no se están tomando en cuenta las nuevas variantes que están circularo en el país y no se sabe qué impacto tienen en realidad”, señaló el médico y virólogo Andreu Comas García.

IMAGEN DEL DÍA CONCIERTO EN ALERTA NARANJA



CDMX.— Aunque el semáforo naranja regresó a la capital del país, decenas de personas abarrotaron ayer las calles del Centro Histórico, donde incluso se ofreció un concierto durante la promoción de la consulta popular sobre el juicio a expresidentes. Ciudadanos acusaron que en las mesas de difusión se les solicitaron datos personales, como el número de su credencial de elector. | **A16** | **A4** |

Xavier Tello, analista en políticas de salud, añadió que en el nuevo semáforo no se está informando adecuadamente de las consecuencias ni de la gravedad de lo que está pasando con respecto al alza de contagios.

Al respecto, el epidemiólogo Malaquías López mencionó que el nuevo indicador de riesgo representa todavía una farsa peor que el anterior, porque trata de hacerle creer a la población que si se tienen medidas para responder ante la pandemia, pero se permite todo.

| **NACIÓN** | **A6**

Vuelve a la Ciudad reconversión hospitalaria ante alza de casos

EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Salud capitalina inició la reconversión de hospitales en la Ciudad de México ante el incremento de casos de Covid-19.

Para aumentar la capacidad de atención, algunas clínicas volverán a funcionar

como híbridas —es decir, que atienden a pacientes de coronavirus y de otras enfermedades—, dijo la titular de la dependencia, Oliva López.

Afirmó que en los próximos días habrá 200 camas extra disponibles; sin embargo, acotó que la ocupación actual es manejable.

| **METRÓPOLI** | **A17**

63%
ES LA OCUPACIÓN hospitalaria reportada en la CDMX hasta el pasado viernes.

Gastan diputados 20 mdp en publicidad “urgente”

Durante tres meses, campaña difunde agenda aprobada en la 64 Legislatura

HORACIO JIMÉNEZ Y ANTONIO LÓPEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

La Cámara de Diputados destinó 20 millones de pesos para promover la agenda aprobada durante la 64 Legislatura a través de videos que se transmiten en sis-

temas de transporte desde junio pasado y hasta agosto próximo.

Para ello, el Comité de Administración de San Lázaro autorizó contratar a la empresa República WEB, S.A. de C.V. sin que hubiera una licitación de por medio, debido a la “urgencia de la implementación y ejecución” de la campaña publicitaria, señala un documento oficial.

El acuerdo indica que los recursos se destinaron a la producción, posproducción y difusión de los materiales, así como a otras características técnicas.

30 MILLONES DE “IMPACTOS” dicen que tendrá la campaña implementada por la Cámara Baja.

Dichos anuncios ya se transmiten en espacios públicos de centrales y paradas de autobuses, estaciones del ferrocarril Suburbano, del Mexibús, así como en andenes de ecovía.

| **NACIÓN** | **A4**

UD

CUMPLE Y CLASIFICA A SEMIS

COPA ORO 2021

La Selección Nacional tiene su mejor primer tiempo en toda la Copa Oro y golea a una merceda Honduras para avanzar. | **B1** |



“¡EXIGIMOS SALUD PARA NUESTROS NIÑOS!”

CDMX.— Al grito de “¡Presidente, la salud es un derecho, no un privilegio!”, 2 mil personas marcharon ayer del Ángel de la Independencia al Hemisférico para exigir a las autoridades que garanticen el abasto de fármacos para atender a niños con cáncer y a enfermos de otros padecimientos. Los asistentes brindaron un minuto de aplausos en honor a quienes han muerto a raíz de la escasez de medicinas. | **NACIÓN** | **A2**

ENTREVISTA MARU CAMPOS

Mandataria electa (PAN) de Chihuahua

GOBIERNO ACTUAL NO HA DADO DATOS SOBRE ENTIDAD, DICE

Sin haberse reunido con Javier Corral, lleva a cabo entrega-recepción, afirma



“Necesitamos [los datos] para conformar un plan estatal de desarrollo”

| **ESTADOS** | **A13**

OPINIÓN

- NACIÓN**
- A6** Gabby Vargas
- A7** Lorenzo Meyer
- A8** Roberto Rock
- A10** Sara Serfchovich
- A10** Nelson Vargas
- A10** Jean Meyer
- A11** Arnulfo Kraus
- A11** Francisco Valdés Ugalde
- A11** Ulrich Richter
- A11** Jorge Islas

SABINA BERMAN

“No se puede quedar bien con Dios y con el Diablo. Tampoco se puede quedar bien con el pueblo cubano y con la fallida dictadura de Cuba”

| **A21**

EL TIEMPO	Máx	Mín
CDMX	24	12 Tormenta
Guadalajara	26	16 Tormenta
Monterrey	32	18 Soleado

Año 104, Número 37869
 9 771870 15602 37869

FAMILIA SE ADUEÑA DE MUNICIPIO

Desde hace 80 años, la dinastía Aguilar gobierna en la localidad de Ixtapa, Chiapas, donde reafirmó su poder en las elecciones del 6 de junio pasado, además de que conquistó una presidencia municipal vecina. | **ESTADOS** | **A12**